

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Sábado 2 de Enero de 1904
PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CENTIMOS

El traidor Nozaleda, inviolable

“El Pueblo,” denunciado

Ayer fué denunciado El Pueblo y el juzgado visitó nuestras oficinas con todo el aparato de contumacia para incensarse de molles, ejemplares, etc.
—¿Por qué?—preguntarán acobardados los lectores.
La misma pregunta hicimos nosotros. ¿Por qué está denunciado?

En nuestro número de ayer no habíamos del rey ni de ningún parente suyo; no acusábamos a Mañá ni a los jaanitas que le son tan queridos, ni faltábamos en nada de las instituciones imperiales ni al gobierno.
—¿Por qué está denunciado?—volvimos a preguntarnos.
Y con gran asombro, con inmensa estupefacción, supimos que se nos denunciaba y se nos procesa, por... ¡jugarra, lector!... por atacar al fraile Nozaleda, recién nombrado arzobispo de Valencia.

El artículo denunciado, que por faltar a todas las leyes divinas y humanas merecía castigo severísimo, es el titulado «Por fin Pezuarredo» de nuestro asombro.
Sabíamos que por la Constitución son inviolables las personas reales; no ignoramos que por las leyes no puede atacarse a los gobernantes, pero lo que no nos podía ocurrir era que fuese indelible e intocable un fraile atrabiliario y mal patriota como Nozaleda.
Esta España es el país más divertido del mundo. Ni en un manicomio pueden verse cosas tan disparatadas.

El P. Nozaleda abandona a los españoles, a los que comprometió y en cierto modo deshonró, impulsándolos a verdaderos crímenes; se va con los enemigos, asiste a las fiestas de los yanquis para solemnizar sus victorias sobre nosotros, y cuando aquellos, cansados de su brutalidad lo expulsan a patadas, vuelve a la península, le dan una mitra, que produce muchos miles de duros, mientras los pobres soldados que pelearon por la patria andan por ahí bostezando de hambre, sin cobrar lo que esa patria les debe... y por añadidura persiguen los tribunales a todo el que se atrevió a decir las verdades a esas fríasce traidor.

¡Vamos, que el que no se ría de estas cosas!...
Porque esta ocurrencia es tan estúpida y absurda, que sólo puede tomarse a risa.
¡Mal empieza, amigo Pezuarredo! Aún no has venido a Valencia y ya nos molestan y persiguen por tí.
¿Qué ocurrirá, pues, cuando llegues?
Nos da el corazón, querido y traidor Pezuarredo, que tu estancia en Valencia va a ser tan famosa, que hasta los ciegos la cantarán en romance.

Este Nozaleda es un individuo execrado por todos los españoles sin distinción de colores políticos.
No es que nosotros le ataquemos por ser sacerdote católico. Habiera sido nombrado otro prelado para la diócesis de Valencia, y nada habríamos dicho, importándonos poco su designación.
Pero Nozaleda es un mal español, al que prometían por sus traiciones con un cargo público que cuesta algunos miles de duros al Estado; y a todos los españoles en general nos ofende ese nombramiento.

Lo absurdo de tal designación lo demuestra la unanimidad con que la prensa protesta del nuevo arzobispo de Valencia.
El «Heraldo de Madrid», diario monárquico, ataca a Nozaleda reluciendo que cuando Manila estaba sitiada por los americanos, huyó en un buque alemán para evitarse las penas de los blicos, y después, al triunfar los yanquis, volvió, viviendo entre ellos como buen amigo.
«El Liberal», «El Globo», «El País», como podrá ver el lector en la sección telegráfica, atacan al fraile traidor con no menos energía, protestando de su nombramiento para el arzobispado de Valencia.
Era de esperar esta protesta nacional.
Y lo que vendrá, si ese miserable tonterudo, vergüenza del clero español, en el que pretende figurar, y deshonra de España, osa presentarse en Valencia!

No nos gusta amenazar antes de tiempo.
Pero ¡ya verás, querido Pezuarredo, cuán diferente es Valencia de Manila cuando te atrevas a asomar aquí tu anticipada jeta de fraile traidor y traidor despreciable!
Avisa con anticipación tu llegada.
¡Saludamos a recibirla!

Y mientras tanto, que vayas denunciándonos.
Gran número de amigos nuestros y muchas entidades (casinos y comités) de la Unión Republicana van a organizar un gran mitin de protesta contra Nozaleda el traidor.
Nos parece muy bien.
Hoy que demostramos que si el gobierno, por debilidad palaciega, accede a encubrir a los amigos de la nación, los españoles no transigimos con esta vergüenza.

La Verdad se abre paso

El «Diario Universal» es, como saben nuestros lectores, el órgano en la prensa de la política de Moret y Romanones.
Nadie puede negar a dicho periódico un carácter monárquico indiscutible y bien definido. Es más: a Moret se le tiene como a uno de los políticos con relaciones más íntimas en el palacio real y más afecto a la dinastía reinante.
Pues bien: el «Diario Universal» a pesar de ser monárquico, se ha encargado de demostrar la importancia inmensa de la Unión Republicana, reseñando nuestras victorias y conquistas en un hermoso artículo titulado *Sinceridad*.

El articulista, atropellando los convencionales límites de que vive rodeado así siempre el periodista político, afirma que la verdad es la escusa, que no puede contenerse. Cita más tiempo en su pensamiento y con una sinceridad loable dice lo que somos y lo que representamos, aún cuando esto resulte duro y penoso para los defensores de la monarquía.
Vale más para nuestra causa la confesión del enemigo que cuantos elogios pudiéramos dedicar los republicanos a nuestro partido.
La *Sinceridad* del *Diario Universal* no puede ser más clara y terminante.

«Hacen mal—dice—los periódicos monárquicos en tomar a burla la propaganda republicana y a chacotas el mitin celebrado por el señor Salmerón en Alcazar de San Juan. En esa actitud, ni tienen razón ni son sinceros. No podemos afirmar, sin mentir a sabiendas, que el incremento del partido revolucionario no ha sido objeto de positiva preocupación de los elementos más afectos a la monarquía. Así están como tásticos las colecciones de los periódicos de estos últimos ocho meses, testimonios veraces, aun a pesar del espíritu que a veces los informa. Así están los trabajos hechos en vias peras de elecciones, las circulars de propaganda monárquica, los resúmenes de votos...»
«Con decir otra cosa, no se definde a la monarquía y se ofende a la verdad. Satis, entre nosotros, sagaces la práctica de fabricar confesiones y suponer fortalezas por todo el mundo negadas: esa es la política vieja, política de engaño, que no sirve para otra cosa que para excitar el monarca hacia quien la ejerce. Lo más sano y fructífero es decir sinceramente la realidad de las cosas. Ni aun a la buena fe de los creyentes sencillos hay que dejarles las telarañas en los ojos; porque no es el más leal el más miopie.»

Después, el articulista monárquico, habla de la inmensa fuerza adquirida por los republicanos al consentir y aceptar su Unión, y la describe con tanta fidelidad como pudiéramos hacerlo nosotros.
«Los republicanos—dice—desperdigados por Sagasta y por muchos años de política liberal, se han rehecho con una fuerza que nadie sospechaba. Hay son un inagotable peligro para el régimen imperante, como lo es siempre todo partido de tendencia revolucionaria con alguna organización y no escaso arraigo en el país. Negarlo sería majadería. Sólo los avestruces se libran del temor ocultando la cabeza para no ver el peligro; y aun cuando en nuestro mundo político no escasean los avestruces, no es caso de que por espíritu de rutina y flojedad de ánimo les demos la razón.»

«Son un peligro porque influyen con eficacia en la vida política. La prueba está en los debates parlamentarios y en la composición de los ayuntamientos. Si alguna duda queda, basta para convencerse considerar como la política de estos últimos seis meses ha girado alrededor de la campaña republicana, y según un mayor o menor amonazamiento han subido y bajado gobiernos, se ha respetado o atropellado la ley, danzando los monárquicos al son que la han tocado los republicanos. Este es muy doloroso de reconocer, pero es la pura verdad, y conviene confesarlo así para buscar los caminos de la equidad.»

El diario monárquico, después de reconocer la fuerza inmensa de la Unión Republicana, hace más: confiesa que no hay que esperar que surjan entre nosotros divisiones intestinas y disidencias que nos debiliten, haciéndonos perder esa fuerza tan tanida por los enemigos.
«Ha huido y se—dice—la esperanza de los que confiaban en las divisiones intestinas como agente destructor de los republicanos...»
Si, deben abandonar esa esperanza los Maquívocos de poco facha que han pasado el tiempo azuzando y protegiendo las ambiciones, ingratiitudes y escándalos dentro del partido republicano, sin que el éxito coronase sus malvados proyectos.

La Unión Republicana ha pasado por todas las pruebas sin que los enemigos consiguieran cercorar los prestigios de sus hombres ni amonazar las fuerzas del partido. Ha prestado apoyo a escándalos avanzados, queriendo hacer de ellos personas justas con el apoyo de las fuerzas monárquicas para que partieran nues-

tro partido; pero esos infelices se consumen hoy en la rabia de la impotencia, y aliados vergonzosamente se ahogan poco a poco en las babs con que querían mancharnos. Han pretendido por otro lado frustrar el republicanismo, incensando con exagerados elogios a distinguidas personalidades para que formasen iglesia aparte; pero el patriotismo y el desinterés de los elogiados impide la realización de tales deseos.

Los periódicos liberales que en provincias pretenden, cohibidos de pilines, fomentar la división republicana, deben apenar mucho en la franca *Sinceridad* del *Diario Universal*.
Como dice este periódico, entre los republicanos hay gran variedad de tendencias, pero nada que signifique división. Usos son conservadores, otros son avanzados y llevamos a la República las soluciones de carácter social; pero esto no es causa de muerte, sino manifestación de vida. Lo mismo ocurre en el tiempo manáquico donde coexisten desde el jespitismo de Mañá hasta el socialismo, más o menos legítimo y claro, de Canalijas.

Lo importante es que la Unión Republicana exista cada vez más sólida e indestructible y que nuestros enemigos lo reconozcan con harta dolor angio y miran inquietamente al porvenir, viendo como una amenaza próxima el triunfo de la República.
Los monárquicos ya no creen en nuestra inmediatez extinguida. Confían que en vez de retroceder o estacionarnos, avanzamos con crecientes rapidas.

«Los republicanos—dice el articulista diestricamente—lejos de disminuir, van aumentando. Los hombres políticos porfiru no seguir este movimiento, salvo contadas personas y casos; sin los hombres políticos los que mueren conocen los estados sucesivos de la conciencia española, porque rodeados de gente adelantada no sufren la contradicción en que se purifican los juicios. Pero los periódicos, que, por lo común, saben de esta y de otras muchas cosas más que todas las águilas desplumadas a la que de la política renombra de sabias, si se encuentran en el caso de registrar paso a paso ese fenómeno...»
«La organización republicana se ha extendido considerablemente por los distritos rurales. Pueblos donde había muchos años que no se oía hablar de República sino como cosa hipotética y vaga, tienen hoy su comité funcional, sus listas de inscripción, su censo republicano, sus compromisos pactados. Regístrese la situación de Cataluña y Galicia. Pensar que hay a caballo sobre un cascabel, que va con acombro como se la funda y disuella su montura.»

El autor del artículo *Sinceridad*, saca de nuestra grandiosa la consecuencia de que los monárquicos están en la aguda falta de virtud, y que es preciso que se regeneren para oponerse a nuestra marcha arrolladora hacia la victoria.
Pero ya es tarde.
La vejez no puede rejuvenecer: el día que pasa, ya no vuelve.
El mismo escritor monárquico reconoce que sus correligionarios no están en contacto con el pueblo, se apartan de él cada vez más, lo menosprecian; no conocen sus dolores y necesidades y hablan un lenguaje que no puede entenderlo la masa.

A un país que aún siente el eco de las catástrofes de la guerra, por culpa de las locuras atávicas y el espíritu que sigue la misma política que se usaba hace tres siglos, le hablan los monárquicos de «cristales militares» y de «históricos destinos» como únicos medios de regeneración.
Los republicanos hablan al pueblo, lo ilustran, lo organizan y le hablan el lenguaje de la verdad.
«Así—dice el escritor monárquico—vamos a la perdición...»
Es indudable.
Los republicanos abrigamos la certeza de esa perdición que presienten nuestros enemigos.

Aún no hemos hecho todo lo que pensamos realizar. Estamos en la primera etapa del camino; pero nuestro vigor y la falta de cohesión, nos da la seguridad de que llegaremos al final de la jornada sin retrasos.
Las victorias que llevamos alcanzadas, con no ser decisivas, sirven para que dentro de nuestro partido se goce esa sincera satisfacción de que habla la ordenanza militar y que es la mejor preparación para el heroísmo.
Estamos satisfechos de la Unión, de la paciencia de nuestro ilustre jefe, del entusiasmo de los correligionarios, y no empaña la más ligera nube esta paciencia de nuestro espíritu.
Jamás se vio el republicanismo español en un estado moral como el presente.
Aún no ha salido el sol de la República; pero vivimos en la aurora de un día esplendoroso.
Vamos adelante y nuestros enemigos contemplándonos de lejos, aprecian mejor que nosotros la inquebrantable disciplina de nuestras filas, la firmeza de nuestras paces.

BLASCO IBAÑEZ.
Proyectos matrimoniales
El rey D. Alfonso XIII cumplirá pronto 18 años; natural es, por tanto, que las gentes comienzan a preocuparse de su futuro matrimonio.
Al anuncio del viaje de una infanta llerata a España, sospecha un periódico de la corte que se trata de presentar a nuestro monarca una niña apenas entrada en la pubertad, preparada el terreno para un enlace que recaerá a la Naturalza, tanto como al *Diario Universal*, periódico arrolladamente diestrico, al cual no

le parece bien por multitud de razones que no son del caso.
Relacionada también la excursión de don Alfonso a Portugal, realizada, por cierto, en medio de la general indiferencia, con el propósito de casarse con una hermana de la reina de Angola, joven de 21 años, caprichosamente hermosa.
Ambas noticias han sido resumidas, y es de creer que, en efecto, no sean exactas.
No importa. Podría no tener el viaje de la infanta de Paz más objeto que el de reavivar afectos de familia, y el de D. Alfonso al vecino reino, otra finalidad que la de satisfacer un romántico sentimiento de galantería hacia el pueblo hermano nuestro, acaso porque no sea posible ostentar los atributos de la realeza en otros Estados que nos consideren definitivamente irredimibles; pero cabe pensar que a estas alturas ya se habrá repasado con veces el Almanaque Gotha, y se ve cuántas princesas hay en Europa en disposición de ceder las sienes con la corona, haro devorada y maltrucha, de nuestro monarca.

Princesas casaderas no faltan, pero ¡ay! que son muy pocas las que podrían venir a hacer nuestra felicidad, porque la suprema razón de Estado que informa los matrimonios reales impediría el de D. Alfonso con la mayor parte de ellas, y no por la oposición que nuestros profundos gobernantes formularían, ciertamente.
Solo, en el más triste y absoluto apartamiento de cuanto vale y significa algo en el mundo, nos encontramos a los comienzos del siglo XX, por los errores y los crímenes de un régimen que indefectiblemente nos conduce a la liquidación del territorio patrio, como antes nos llevó a las colonias; y no se de esperar que niaguno de los Estados del viejo mundo quiera establecer con nosotros otros lazos que los de la conquista, considerándonos como «res derelictas», a merced del primer ocupante.

¡Cómo ha de ser!
Bien que el problema del matrimonio de D. Alfonso creemos no habrá de llegar a importarnos mucho.
La Naturalza y la Historia dirán por qué

Contra Nozaleda

El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, entendiéndose que cumple un deber patriótico, protesta del nombramiento de arzobispo de Valencia hecho por el gobierno a favor del fraile expulsado de Filipinas, padre Nozaleda.
Lamenta este casino que no parte del elemento católico liberal la protesta contra la ofensa que se quiere hacer a Valencia al designar para que rija esta diócesis un mal sacerdote y un mal español, y solo como consecuencia del silencio de los católicos, que por lo visto tienen tan elástica la conciencia y tan ambato del amor a España, que aceptan para director espiritual y para un alto cargo temporal a quien ha sido tachado de traidor, toma este Casino republicano una iniciativa que si no puede fender un rezones de creencias, por dejar en sí a sus socios en perfecta libertad de espíritu, fundase en la base firme del sentimiento patriótico y en la convicción de que quiera que, tachado de falta de españolismo, no desampare el alto cargo con que se quiere agraciarse.

Como consecuencia de lo expuesto, este Casino propone una protesta colectiva de todos los círculos republicanos y liberales de Valencia contra ese nombramiento.
Valencia ostenta en el escudo de sus armas dos L que acrisolan su lealtad, y tierra que por leal fué honrada, no puede cobijar en su seno a quien está tachado de traidor.
Valencia 1.º de Enero de 1904
La comisión.

Unión Republicana

CASINO UNIVERSAL DEL CAMINO DEL GRÃO.—Se convocó a junta general ordinaria para esta noche, a las ocho, con objeto de continuar la que se celebró el día 20 de Diciembre último. Se advierte que los acuerdos que se toman en esta reunión serán válidos. Escúchase la asistencia puntual.—El secretario, J. Garviera Quesada.
MASANASA.—El Casino Republicano Instructivo celebrará junta general mañana para dación de cuentas y toma de posesión de la junta directiva.—El presidente, Juan Bautista Roman Nacher.
Al distrito de Torrente
Gestionado por la junta del distrito acerca de los Sres. Blasco Ibañez y Gil y Morro, para la inauguración oficial de los Casinos Republicanos de Torrente, Mislata, Manises, Chivivilla, Picassent y Benetúser, ha dado por resultado aceptar dichos señores la invitación verbal que se les ha comunicada, prometiendo asistir dentro de la segunda quincena de Enero actual, a un gran mitin que tendrá lugar en Torrente, al efecto indicado.

Se anuncia una gran transformación en el sentir y pensar de la gran masa social española en este distrito cuando al caciquismo y al fanatismo, y no ha de retardarse mucho el día en que estos pueblos que por su contacto con el capital son creados de vientos republicanos, puedan ascender el yugo del señor feudal y sentir en sus municipios la administración honrada que por ende trae aparejada consigo la doctrina del republicanismo.
Sierva de aviso a las juntas directivas de los Casinos amparados, para que hagan las preparativas debidas, a fin de asistir a un acto de tal trascendencia, como asimismo se les recomienda a los de los restantes Casinos del distrito hagan lo propio para concurrir a dicho mitin.—El presidente, Andrés Casanova.

La constitución del Ayuntamiento

Con la solemnidad acostumbrada y gran expectación, se verificó ayer la toma de posesión de los nuevos concejales y la constitución del Ayuntamiento para 1904 y 1905.
La lluvia destacó algo el acto.
El patio, escaleras y anteceras, estaban adornados por los jardineros.
Los guardias municipales, peones camineros y guardas de pasos, de gala, formaban carrera.
La Banda Municipal interpretó algunas piezas de su repertorio.
El público era numerosísimo.
La secretaría del Ayuntamiento se había habilitado para que en ella se celebrara la sesión inaugural de este bienio.
A las once, precedido de los maceros de la ciudad, que vestían granallas encarnadas, y a los acordes de la Banda Municipal, entró en el salón de sesiones el viejo Ayuntamiento.

Ocupada la presidencia por el alcalde saliente Sr. Maestre, la secretaría dió lectura a las actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria celebradas, fitivamente, las cuales fueron aprobadas.
Leído el art. 52 de la ley, el Alcalde saliente Sr. Maestre pronunció un discurso haciendo constar que el Ayuntamiento a que él había pertenecido se inspiró en el bien de Valencia y procuró llenar su cometido en la medida de sus fuerzas y de sus medios estera y honorariamente.
Y terminó el Sr. Maestre procurando en vano disuadir por qué y cómo ha desempeñado la Alcaldía durante el corto espacio en que con mala intención le ha desempeñado.

El Sr. Denderis pronunció las siguientes palabras:
«Al despedirme del Ayuntamiento y darles la acta a mis compañeros, deseo que conste en esta que aquí hemos procurado cumplir con nuestro deber. Cada uno ha obrado desde un punto de vista y con arreglo a sus conciencias; algunos nos habremos equivocado, pero hemos procurado por el bien de la ciudad y desempeñado el cargo con honradez y lealtad.
Yo por mí he de decir que he procedido con tanta independencia, que muchas veces me he separado de mis correligionarios en las votaciones, porque entiendo que en las cuestiones administrativas debe hacerse completa abstracción de la política y atenerse únicamente a lo que a cada cual indique su conciencia.
En cambio, en las cuestiones políticas y religiosas he sido un soldado disciplinado, teniendo la satisfacción inmensa de que así como en el bienio anterior estubo casi solo, sobre todo en las cuestiones religiosas, en éste han predominado más ideas.»

Yo exalto desde aquí a los concejales amigos míos del futuro Ayuntamiento a que signen una norma de conducta. Justicia en las cuestiones administrativas y fidelidad absoluta a nuestro credo en las cuestiones políticas y religiosas, porque la opinión de Valencia se ha demostrado claramente que es republicana y librepensadora. Nada de fiestas religiosas. Si los católicos quieren fiestas, respételas; pero que se las paguen ellos.»
El Sr. López (D. A.), tributó frases de elogio al Sr. Maestre, pidiendo para él un voto de gracias.
Nadie le apoyó. Entonces, el Sr. Maestre, renunció al voto y se retiró con que conste en acta las frases del Sr. López.

Nombróse una comisión compuesta de los Sres. Alapont, López (A.), Llagaria, López (E.), Beltrán (A.) y Olcina, que salió a recibir a los concejales entrantes.
A los acordes de la Banda, precedidos de los maceros y acompañados de los señores anteriormente mencionados, entraron los nuevos concejales.
El Sr. Maestre les saludó, diciendo que con el cambio ha ganado Valencia, y les deseó en nombre propio y en el de los restantes concejales, una próspera y feliz gestión administrativa.
El Sr. Maestre ofreció la presidencia al concejal que en su elección había salido triunfante por mayor número de votos, y lo ocupó el Sr. Martínez Aloy, por no haber accedido el Sr. Ordeig.

La comisión ya citada acompañó en su salida a los concejales que habían cesado en el desempeño de sus cargos.
El Sr. Martínez Aloy ordenó a secretaría diase lectura al oficio nombrando a D. José Puig Boronat Alcalde de Valencia, y seguidamente con las frases de rúbica dió a éste posesión de la Alcaldía, entregándole la vara.
El Sr. Puig Boronat, pronunció un discurso de aspecto sincero, demostrando modestia, amor a Valencia y buenos propósitos, a cuyo fin señaló la misión que han de cumplir las comisiones municipales más importantes del nuevo Ayuntamiento, hizo protestas de buena fe y se mostró dispuesto a estar al lado de cuantos de veras quisieran conseguir su celo al bien de la ciudad.

En nombre de la minoría morrista habló el Sr. Alapont, Saludó al Alcalde y a los nuevos concejales.
«Coincidencias extraordinarias y que no hay por qué pensar, han hecho que cupiera el sílón presidencial el Sr. Puig Boronat; y al aceptarlo ha tenido que hacer un gran sacrificio.
Valencia toda ha recibido gustos el nombramiento, y no se diga que parte de él le ha acordado con reservas y disgustos.
No ha sucedido esto último, no; y por qué?

porque el Sr. Puig Boronat es un caballero, un cristiano y un gran corazón. Estoy seguro de que el Alcalde cuenta con el apoyo de todos los concejales, sin distinción de matices políticos, para realizar cuanto tienda a favorecer a Valencia.

Levantóse a hablar el Sr. Martínez Aloy, (que como se ven nuestros lectores es con quien el partido conservador contrahe tiempo como compromiso solemne de hacerle Alcalde), y se produjo curiosidad para escucharle.

«El gobierno ha tenido a bien nombrar para Alcalde de Valencia al Sr. Puig Boronat, persona que reune condiciones excelentes y una gran experiencia y tacho administrativo, por todo lo cual le auguro muchas prosperidades.»

Yo, en nombre de los escasos concejales que profesamos las ideas conservadoras, no puedo menos que felicitar al nuevo Alcalde.

Durante todo el bienio nos tendrá a su lado. El Sr. Puig y Boronat tiene derecho a exigir esto de nosotros, pues el gobierno, eminentemente conservador, lo ha elegido como hombre de su confianza.

Dicese que la política no debe intervenir para nada en la Corporación municipal; conforme, si por política se entiende la busca de votos y reparto de mercedes a los amigos políticos; pero lo niego, si por ella se entiende el defender las ideas del partido en que cada cual milita; nosotros las sostendremos, por entender que el credo conservador ha de conseguir el bien general; y como el Sr. Puig Boronat, alcalde del gobierno conservador, ha de sustentar estas ideas, nosotros estaremos a su lado.

Según el Sr. Alapont, el Sr. Puig Boronat «ha hecho un verdadero sacrificio» al aceptar este cargo, y sólo lo ha hecho a impulsos del patriotismo.

Lo creo, porque hace ya muchos años que conozco al Sr. Puig Boronat.

Nosotros no hemos aceptado porque necesitábamos recabar un algo de que desgraciadamente está desposeída Valencia desde hace muchos años; necesitábamos lograr, no seguir abandonados de los gobiernos.

Hemos querido aprovechar esta ocasión para recabar las satisfacciones que se añadan a nuestro Ayuntamiento y a nuestra querida ciudad... y no lo hemos podido conseguir.

Por eso no hemos aceptado la vara de Alcalde.

A nadie escaparon las intencionadísimas alusiones y discretos desahogos del Sr. Martínez Aloy, que no debieron hacernos ni al Alcalde ni a ciertos conservadores.

En nombre de la minoría carlista, habló el Sr. Qúiza, saludando al Alcalde y ofreciéndosele.

Por los republicanos de la Unión, levantóse a hablar D. Adolfo Beltrán.

«Yo—comenzó diciendo—A diferencia del Sr. Martínez Aloy, creo que la solución para conseguir el bien patrio se halla inspirándose en los sagrados ideales de libertad y progreso.»

Regenerar, embellecer y engrandecer a Valencia es nuestro deseo y propósito; quien quiera que a ello seadye encontrará nuestro apoyo.

Estoy seguro de que el Alcalde nos ayudará. Difícilmente hubiera encontrado el gobierno un concejal que reuna las excelentes condiciones que para el desempeño de la Alcaldía posee el Sr. Puig Boronat.

Añadió que los concejales, cuya representación ostentaba, cuando se trate de los intereses de Valencia, dejarán a la puerta odios políticos y agravios personales; pero que en cuanto tenga aspecto de fondo político defenderán las soluciones de la doctrina republicana, procurando a la vez favorecer en cuanto quepa, dentro de la limitada esfera permitida por la vigente ley municipal, a la clase obrera, que tiene entre los concejales de la Unión legítimo representante.

Consignó enérgica protesta contra el nombramiento del Alcalde por medio de una real orden que detenta la soberanía popular.

Y terminó con otra oportunísima protesta contra los gobernantes que atropellando el derecho, han impedido que estuviesen ayer sentados en el puesto para que fueron legítimamente elegidos, los seis concejales republicanos suspensos e incapaces.

El Sr. Beltrán fué felicitado. En nombre de la minoría monárquico-democrática, habló el Sr. Llagarria, comenzando por decir que todos los bienes se pronuncian discursos y se hacen ofrecimientos para los cuales servirá un mismo cliché.

«Mentira—añadió—quien diga que la minoría democrática trae aquí mandato de combatir al Sr. Puig y Boronat; esta minoría se compone de personas reflexivas, y como a tales, combatirán al Alcalde si éste se dejase arrastrar por parcialidades y apasionamientos; pero estará a su lado si, como esperamos, se deja guiar por los principios de la justicia y del amor a los intereses generales.»

El representante de la minoría unipersonal de la Liga Católica, endijó un discurso haciendo constar que venía al Consistorio por la gracia de Dios (¡ohé, la gracia!), a sostener las doctrinas municipales de Cristo. Amén.

Risas y protestas en el público contra el representante de la gracia divina.

Por los cuatro supuestos «radicales» (esto de radicales va sin duda por el Sr. Gómez Cavado), pronunció el Sr. López (D. E.) algunas palabras que no se oyeron.

Y pasóse a la votación de los cargos. Los 2 conservadores, los 6 liberales, los 4 carlistas, el representante de la gracia de Dios y los 4 supuestos radicales (que habían soñado en enviar a Bagajes a los republicanos de la Unión), retiráronse al saloncillo interior.

Quedaron en sus puestos los monárquicos y nuestros correligionarios, que sumaban 25, ó sea mayoría absoluta.

Por 25 votos y una papeleta en blanco (la del Alcalde), fueron elegidos los siguientes: Primer teniente de alcalde, D. Eduardo Llagarria; 2.º, D. Adolfo Beltrán; 3.º, D. Manuel Ortíz; 4.º, D. Francisco Galán; 5.º, D. Eladio Fajarnés; 6.º, D. Manuel García Dutrás; 7.º, D. Vicente Sinisterra; 8.º, D. Vicente Jiménez; 9.º, D. Vicente Borrás; y 10.º, D. Jaime Joaquín Martínez.

Señales: D. Mariano Cobar y D. Guillermo Julián. Inspector municipal de Sanidad, D. José Senchis Bergón.

Y después de haberse acordado que las sesiones municipales se celebren los lunes, se levantó la sesión, siendo la una de la tarde.

brada en 30 del pasado mes, tomó el acuerdo de renovar la sociedad, admitiendo a todos los socios, excepto a los traidores; que asistan a la asamblea que tendrá lugar mañana a las diez de la misma. Se entendió que el que no acude a dicha asamblea renuncia de pertenecer a la sociedad.—El secretario, P. Penarrocha.

CARPINTEROS «LA UNIÓN».—Compañeros: esta sociedad celebrará junta general para el próximo domingo a las diez de la mañana, en la calle de Ensendra, 2, para renovar parte de la junta directiva y balance de cuentas. Se encargó la puntual asistencia siendo valederos con el número de socios que acudan los sueros tomados.—El secretario, José M. Rodríguez.

ALBAÑILES «LA CONSTRUCTORA».—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana a las diez de la misma, para la dación de cuentas, renovación de cargos en la directiva y tratar asuntos de sumo interés para la misma.—El secretario, José Guillén.

OFICIALES PLATEROS «EL RUBI».—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana, a las diez de la misma, para la renovación de la media junta directiva en su casa social, Ensendra, 2. Compañeros, no faltéis.—La directiva.

ORBEROS DE MUEBLES CURVADOS.—Esta sociedad convoca a junta general reglamentaria para mañana, a las diez de la misma, con objeto de tratar asuntos que el reglamento exige, y para tratar de una protesta elevada por los compañeros del taller del Sr. Lleó. Se ruega la más puntual asistencia.—La directiva.

PLATEROS.—En el Centro de la calle de Ensendra se reunieron ayer mañana los operarios plateros que pertenecen a la Sociedad «El Rubi», ocupándose de varios medios para fomentar la agrupación, facilitando la entrada a los compañeros que no pertenecen a ella.

Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana a las diez de la misma para la renovación de media junta directiva.

TORNEROS Y AJUSTADORES.—En el mismo centro se reunieron en conferencia ayer mañana los torneros en hierro y los ajustadores mecánicos declarados en huelga para cooperar a la solución de la de sus compañeros los fundidores, acordando proseguir en la misma actitud.

CURTIDORES.—Esta sociedad celebrará junta general mañana a las once de la misma en el Centro de la calle de Ensendra.

EMPLEADOS DE FERROCARRILES.—Se convoca a junta general ordinaria para hoy, a las ocho de la noche, con objeto de proceder a elección de nueva directiva. Se encargó la puntual asistencia.—Rico.

CERRAJEROS.—Esta sociedad celebrará junta general mañana, a las diez de la misma, con objeto de tratar asuntos de mucho interés. Se suplica la puntual asistencia.—La directiva.

A los repatriados

Compañeros: Leo con disgusto en el El Pueblo del día 29 de los corrientes que la junta directiva deja a disposición de aquellos compañeros que quieren hacerse cargo, toda la documentación que pertenece a nuestra sociedad para ver si otros son más aptos para llevar dicha sociedad adelante.

Esto es vergonzoso, compañeros; cuando la directiva ha tomado dicha resolución es porque los repatriados de Valencia no corresponden a las invitaciones de la misma. Hay que contribuir todos, que para todos será el bien; eso demuestra que los repatriados no quieren colaborar a los intereses de la sociedad; eso es en forma y manera de llevar una sociedad adelante, pues si todos queremos cobrar, ¿por qué no engrasamos las filas de nuestra sociedad?

De esta manera no alcanzaremos nuestra victoria; es preciso sacrificar algunos ratos de nuestras diversiones, contribuir moral y materialmente; hay que tener compañerismo y amor societario; en una palabra, la unión hace la fuerza, y todos unidos y luchando con fe, entonces verán los compañeros cómo llegaremos a la cúspide que será nuestro triunfo glorioso.

No dejar que el gobierno se ria de nosotros, compañeros; bien al contrario, hacerle fuerza para que nos pague, y así veréis como el triunfo será nuestro, pues bastante mal nos han hecho los gobiernos.

Si nosotros no tenemos unión no logramos el fin que perseguimos, y el gobierno eso quiere, que los repatriados estén desunidos.

Preciso, pues, que acordemos todos a nuestro Centro a inscribirse como a socios, y entonces veréis como la directiva cumple su misión y van las cosas adelante.

Propongo un ruego a la directiva: que la misma junta continúe en sus cargos, y como ahora en Enero el reglamento indica junta general ordinaria y renovación de cargos, entonces los compañeros que por turno les corresponda continuar en sus cargos y que por opciones no puedan desempeñar los mismos, entonces que presenten la dimisión y que se nombre otra junta directiva nueva, y así la cosa queda en buen lugar; pero eso de abandonar los cargos sin celebrar la junta general, eso no debe ser.

Creáme los compañeros que componen la directiva; celebren junta general y que se nombre a otra junta directiva, y de esta manera se llevarán un aplauso más.

No desmayéis, compañeros; no rendiréis ante de la batalla; no demostrar que estáis caídos.

¡Viva la unión de los repatriados!
Vicente Juan Rubio
30 de Diciembre 1903.

Noticias

La numerosa comisión de industriales de la zona de Marchalanes, caminos de Burjassot y Barcelona y calles de Sagunto y Albarra, que nos visitó noches atrás, compuesta de individuos de todos los partidos políticos, nos dijo clara y terminantemente que reconocía el indiscutible derecho del arrendatario de consumos a ensanchar avanzando la línea de los fieltos en aquel distrito; pero, por las razones que nos expusieron y que fueron apoyadas por nosotros, aspiraban a que el arrendatario les concediese el aplazamiento por algunos meses del traslado.

Nos parecía justa esta pretensión y decidida y resultante prestamos nuestro concurso a los reclamantes.

Personal y directamente, y de conformidad con los deseos del Ayuntamiento, expuestos en

sesión pública, nuestro amigo D. Adolfo Beltrán y el presidente de la comisión de Consumos Sr. Flores, gestionaron cerca de la Arrendataría en pro de dicha prórroga, logrando al fin que el representante de la Empresa, que todo lo tenía dispuesto para dejar establecido ayer el traslado de los fieltos, desistiese de dicho traslado y accediese a otorgar un aplazamiento de cuatro meses.

Así las cosas, y cuando el asunto se hallaba en vías de satisfactoria solución, parece que ciertos elementos, desceparados, han introducido de nuevo la perturbación, valiéndose otra vez de estúpidas calumnias, y se ha reanudado el jaleo, ahogando la voz de las personas sensatas.

Con decir que a un mitin convocado para ayer en el triquet de Marchalanes asistió Rodrigo Soriano y habló, está dicho que quedó sembrada la discordia, la difamación, la perturbación y el lío, que es lo que necesita el dilatado hombre para seguir viviendo.

No sabemos ya qué giro tomarán las cosas. Suponemos que el Gobernador reanirá a la nueva junta de los reclamantes y a la empresa arrendataria, y procurará averiguarlas.

Nosotros despreciamos profundamente las estupideces que proliferan ayer ciertos maderos y sus auxiliares políticos, y no nos hemos de tomar la molestia de contestarlas. ¡No faltaba más!

Seguiremos al lado de los industriales de buena fe y de los consumidores, de la manera franca y terminante que lo hemos hecho hasta ahora y que expusimos a la comisión que nos visitó, sin que ninguno de los individuos que la componían tuvieran nada que objetarnos.

Y seguimos, además, dispuestos a sacar a la vergüenza pública a los maderos y a los vividores de mala fe, empeñados en sacar provecho del río revuelto.

En una palabra: defenderemos los intereses particulares y los generales, y haremos la guerra a los que están a la ciudad y a los pobres, y que para seguir estafando, insultan y calumnian a hombres que antes, ahora y siempre, están y estarán muy por encima de ellos.

Se sabía que el Sr. Capriles era moretista la otra vez. Ahora resulta que lo sigue siendo y que figura como secretario del comité de dicho partido en el distrito de Buenavista de Madrid.

¡Qué desastre del partido conservador valenciano! ¡Qué inmensa satisfacción la nuestra al fuésemos rencorosos y si nos preocupásemos mucho de la vida interna de los partidos monárquicos!

Consta que en corto transcurso de tiempo nos hemos vengado. Con serenidad y sin violencias, llegamos al fin que nos habíamos propuesto.

Por algo decíamos al inepto Salas, y a Cáceres, y a Gadesa Orozco, que recibiría bien quien riera el último.

¿Qué dice ahora el marqués de Cáceres? ¿Qué se han hecho aquellas arrogancias? ¿De qué le han servido tantas arbitrariedades?

Para resultar en soberano ridículo, quedar se sin influencia en el Gobierno civil y en la Alcaldía, y sufrir la merecidísima paliza que le asestó ayer el Sr. Martínez Aloy.

Ya no les queda más «correligionario» que Nozleda... si viene.

Ya no les resta otra influencia que la que puedan alcanzar del arzobispo de el Nuncio.

Nos hemos vengado, y estamos contentos, ¿por qué negarlo?

Con esta fecha participamos al Sr. Salas que, conforme le habíamos pronosticado, le ganamos las elecciones, y además hemos constituido el Ayuntamiento; lo cual pensamos en su conocimiento, para su satisfacción y efestas consiguientes.

Sirvase hacer suya esta comunicación todos los que aplaudían a Salas y le agarraban la victoria.

Anoche se celebró la anunciada velada en el casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, y a pesar de lo desapacible de la noche, vides, completamente llena de hermosas mujeres y entusiastas correligionarios que aplaudieron la fina labor de las señoritas Vallés y Garcera que cantaron la polonesa del «Barbero de Sevilla» y «Diamantes de la Corona».

El Sr. Bueno leyó una bonita composición poética, inédita, siendo muy aplaudido.

Los señores Moreno, Azzati y Vinaixa pronunciaron elocuentes discursos encaminados al fomento de actos de esta naturaleza, en que se espasce el ánimo, abogando por la enseñanza, pero ajena a preocupaciones rancias que esclavizan al niño, siendo aplaudidísimos.

Terminó tan amena velada con un hermoso discurso del presidente Sr. Pardo, dando las gracias a los que habían cooperado a tan hermosa fiesta.

En efecto, el juez de San Vicente, el de siempre, D. Evaristo Casado, incurriendo en responsabilidad, prestóse a decretar anteayer la suspensión de los concejales electos D. Guillermo Julián, D. Rafael Mellá y D. Joaquín García, procesados arbitrariamente por voluntad del insipiente exgobernador Salas por el mitin de la calle de Espartaco.

Es decir que se acordaba el abando monstrosos de suspender a los mencionados señores de un cargo que todavía no habían comenzado a ejercer.

Y claro es: ninguna otra autoridad ha querido hacerse solidaria de la responsabilidad en que incurria la que decretó la suspensión *pro via* (...).

Por eso ayer tomaron posesión de sus puestos en el Consistorio los Sres. Mellá, Julián y García.

Ahora, después de haber entrado en el ejercicio del cargo, es cuando pedirá suspenderlos si se insiste en llevar adelante las arbitrariedades originadas por el absurdo procesamiento que se atribuyó acordar el juez municipal suplente D. Daniel Abad, secretario de la junta conservadora.

Hoy se celebrará en Montroy un mitin republicano, en el que harán uso de la palabra varios correligionarios del distrito.

Asistirá a dicho acto nuestro querido amigo Sr. Azzati, director de «La Barraca».

Los que padecen la monomanía de criticar el estado del piso de las rondas y ensanches de nuestra ciudad, sirvase leer las preinsertas líneas.

En atento oficio, nos ha comunicado el señor Puig y Boronat su toma de posesión de la Alcaldía de esta ciudad.

Agradecemos sus ofrecimientos y deseamos que, tanto éstos como los que hizo ayer desde el sillón presidencial, no queden en mera fórmula, sino que se traduzcan en hechos.

El Sr. Puig Boronat, por su significación, por su historia y por su experiencia, está obligado a no dejarse llevar de ciertas insensatas corrientes de estúpida guerra que, hasta ahora, no ha redundado más que en daño de los propios partidos monárquicos que la han promovido, y en perjuicio de Valencia.

El nuevo Alcalde debe demostrar que es hombre lo suficientemente práctico e independiente para sobreponerse a políticos de campañario.

Nos comunica nuestro corresponsal de Picasent que la empresa abastecedora de luz eléctrica está abusando de sus abonados a ciencia y conciencia de las autoridades de aquel pueblo, por cuanto su Ayuntamiento es consumidor de dicho fluido.

¿Puede el alcalde de dicha localidad poner de manifiesto a sus administrados las condiciones en que tiene contratado el servicio de alumbrado público, para en su virtud reclamar lo que proceda, ya que su dignísimo síndico no lo hace?

Son muchas las noches en que el público se sirve de la luna para transitar por las calles y, otros personajes se valen de la oscuridad de la noche para buscar los votos que a otro se lo escapan.

Acaben pronto los convencionalismos perniciosos y administren con la rectitud que el pueblo demanda.

La corrida de mogigangas suspendida ayer por el mal tiempo, se celebrará mañana con el mismo programa anunciado.

La Sociedad «El Fomento de la Pesca», convoca a junta general ordinaria para el domingo 3 de Enero, a las tres de la tarde, en la casa Colegio del Arte Mayor de la Soda, Hospital, 13, para la renovación de cargos y dación de cuentas. Se interesa la puntual asistencia.

La «Sociedad Recreativa Familiar», celebrará hoy sábado por la noche el primer baile de trajes en el teatro de Pizarro, de doce a cuatro de la madrugada.

Los socios pueden pasar por la secretaría de dicho teatro, los días de baile hasta las once de la noche.

Réquisenos la inserción de las siguientes líneas: «Se convoca a todos los estudiantes que les falte una ó dos asignaturas para terminar los estudios de Bachiller, a una reunión que se celebrará hoy día 2, a las tres, en el patio del Instituto para solicitar exámenes para este mes. Se ruega la asistencia de todos.»

El Alcalde Sr. Puig Boronat publicó ayer un bando haciendo saber que en virtud de lo preceptado por la ley ha de procederse en este distrito municipal a la formación del alistamiento para el servicio militar de todos los mozos naturales de esta ciudad y de los residentes en la misma que sin llegar a los 21 años hayan cumplido 6 campanas los 20 desde el día de hoy al 31 de Diciembre del año actual, y también de los que teniendo 21 y menos de 40 no hayan entrado en suertes en los anteriores reemplazos.

Recordar a los mozos mayores de 19 años la obligación que tienen de hacerse inscribir en el registro que al efecto ha de abrirse en la secretaría del Ayuntamiento, así como a sus padres y carnerales la de responder de esa inscripción, señalándose como plazo para efectuarla los primeros días del corriente mes, toda vez que el 15 de febrero al público el alistamiento para el reemplazo del año actual.

Miñana a las nueve de la noche se celebrará una agradable y variable velada de tamberaría y transformación, por el aplaudido profesor Sr. Baldomero, en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, prometiendo versos muy concurrido por las simpáticas y aplausos que dicho Sr. Baldomero ha alcanzado en los casinos donde ha dado a conocer sus difíciles y limpios trabajos.

Los socios presentarán a la entrada el recibo del corriente mes.

Esta tarde a las seis y media se celebrará en el Instituto Médico Valenciano junta general ordinaria.

El director general de Sanidad ha telegrafado al Gobernador civil Sr. Capriles, noticiándole que, por la acordada reforma de las plantillas del personal de las estaciones sanitarias de los puertos, deben cesar el secretario administrativo del de Valencia D. Federico Pajarés, el oficial intérprete D. Francisco de la Roda y el celador del muelle Enrique Pérez, encargándose interinamente de la plaza de secretario el citado intérprete D. Francisco de la Roda, y confirmando como celador al marino Vicente Zaragoza, con 750 pesetas de haber.

Se convoca a los señores socios del Círculo de Bellas Artes, a la continuación de la junta general ordinaria que se celebrará hoy sábado 2 del actual, a las 7 de la noche, para elegir los cargos vacantes en la junta directiva y en las secciones.

Se convoca a la Sociedad de Instrucción laica «El Ideal» a una reunión que se verificará mañana, a las tres de la tarde, para dación de cuentas y renovación de cargos de la directiva, según previene el art. 4.º del reglamento.

Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.—La directiva.

En el Parterre de San Francisco fué encontrado muerto en la madrugada de ayer un labrador de unos 54 años. Vestía camisa de color, chaqueta, pantalón escuro y zapatos.

El juzgado de guardia, que le era el de San Vicente, acordó a dicho punto, procediendo al levantamiento del cadáver y disponiendo su conducción al Depósito municipal.

En los helillos le fueron encontrados 20 centimos. Parece que la muerte le fué producida por derrame cerebral.

La Alcaldía ha comunicado al contador municipal el acuerdo del Ayuntamiento aumen-

tando para el corriente año los haberes de los médicos primeros del cuerpo municipal de Sanidad a 2.500 pesetas, de los segundos a 2.000, de los de relevo a 1.500, a 1.249 el del administrador de la estufa de desinfección y a 1.750 el del auxiliar de las oficinas de la inspección.

Ayer publicó la «Gaceta» una real orden de Instrucción pública y Bellas Artes convocando a los artistas españoles a la Exposición nacional de Bellas Artes, que se celebrará en Madrid la primavera próxima. Según lo dispuesto en el reglamento aprobado por real decreto, el plazo de admisión será de diez días: del 15 al 25 de Marzo.

La sociedad orfeón valenciano «El Micalter» celebrará una gran velada teatral mañana por la noche, en la que se cantarán las zarzuelas en un acto «La buena sombra», «Los granujas» y «El barquillero».

A los señores socios se les reservarán sus pases hasta las diez de esta noche.

Hoy sábado de doce a cuatro de la madrugada celebrará baile de sociedad «La Araña Club» en sus salones de la calle del Grabador Solma, núm. 10.

Los socios podrán retirar sus respectivos pases hasta las once.

Anteayer fué inscrito civilmente en Sueca, con el nombre de Severino, un hermoso niño, hijo de nuestro estimado amigo y correligionario D. Severino Carrasquer Burguera.

Fueron testigos de dicho acto D. Salvador Burguera García y D. Juan Banista Cebolla Burguera.

Nuestra enhorabuena a los padres.

Señor Gobernador. Anoche se verificó el robo más escandaloso que puede imaginarse.

Nada menos que en una calle tan céntrica como la de la Linterna, se arrancaron dos tableros de la puerta de una casa para entrar a hacer un robo.

Hay instalada en el número 12 de dicha calle una agencia de transportes, propiedad de D. José Marqués.

Según noticias, el robo debió verificarse a las ocho y media y los ladrones, en vista de que no podían abrir con ganaje, ni conseguirse inutilizar un fuerte cerrojo, hicieron trizas dos tableros, penetrando por el boquete y sustrayendo de un cajón de la mesa que hay instalada en el despacho 100 pesetas.

Además se llevaron tres paquetes de género.

El robo en sí no es de gran importancia, pero la manera de realizarlo revela un cinismo inaudito.

Sr. Tixell: no es posible que nadie crea que tales robos se verifiquen sin contar los ladrones con la... benevolencia de usted y la policía.

¿Cómo es posible que se hagan tales fechorías en una capital, sin contar los ratas con ciertas protecciones?

El Gobernador debe imponer fuerte correctivo a la policía, más aún cuando en la calle de la Madrina, contigua al sitio del robo, hay un retén.

Nunca se han verificado en Valencia tantos robos ni tan impunemente. Era preciso que viera Tixell para que corriera, y lo que es peor, para que sigan corriendo.

Ayer mañana fué capturado por la policía un famoso raterillo, que por su ligereza y las muchas veces que ha conseguido fugarse, ha sido bautizado por sus compañeros con el apodo de «Mamado-chico».

Este individuo tiene la habilidad de trepar por las cañales, subiendo rápidamente hasta los tejados. Se le condujo a la Cárcel Modelo.

En la droguería de San Vicente, situada en la calle del Mar, núm. 74, ocurrió ayer tarde un amago de incendio.

Estaba cerrada por ser día de fiesta, y sin duda una bombona estalló, prendiendo fuego a otros artículos combustibles.

Un caballero que pasó por allí advirtió el humo que salía por entre las rendijas de la puerta y dio aviso a los dueños, quienes se presentaron, y con auxilio de los vecinos, guardia municipal y policía, lograron localizar el fuego en la cocina, donde ocurrió el accidente.

La empresa del «Pabellón Japerés» pone en conocimiento del público que, en caso de lluvia, las artistas de dicho pabellón, entre las que sobresalen las simpáticas BELLA BELEN, pasarán al Salón de Novedades, donde darán sesiones continuas desde las seis de la tarde en adelante.

27 certificados recibidos durante el mes pasado. 17 de ellos certificación del estreñimiento haber recobrado el apetito. Los demás haciendo patente la curación de enfermedades del hígado y dolores de cabeza, todos con las píldoras de Vida del Dr. Ross.

Los doctores Grugner y Baber de la facultad de Berlín, han demostrado que el vino es un excelente antitéptico. Recomendamos los de La Rioja Alta, para prevenirse del tifus.

Caída infalible del Dr. Ayala.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

GRAN EXHIBICION. (Junto al cinematógrafo Farrusini). Procedente de Olesca acababan de llegar los dos fenómenos más notables del mundo, que se exhibirán por breves días en esta Feria.

EL HOMBRE MINIATURA.—«Dobos János» 22 años; pesa 15 kilos. EL GIGANTE RUSO.—«Paul Ostroloff» 24 años; estatura 2 30 metros. El varón más colosal y perfecto.

En el favorecido triquet de Pelayo se jugará hoy, a las tres de la tarde, un partido de pelota a 50 tantos y a escalar, por encima cuerdas, entre los afamados pelotaris siguientes: Magno, Nel y Mari, (amies) contra Hilario, Rata y Ramonet, (rojes). A tan gran partido el precio será el de costumbre.

LAPIDAS Avellanas, 5 J. Barroso Ayala

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Lucha pura de vacas a domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Encías duras y rosadas y los dientes blancos y sin sarro, sosténcelos «Llor del Polo».

Movimiento obrero

TORNEROS EN MADERA.—La Sociedad de Torneros en Madera, en junta general cele-

ELIXIR GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces enfermedades del pecho atarros de los bronquios Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas desiciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos sombando la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusual da satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. Luis Vidal.
«El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Vall, Gombau, Espinas, Vidal y Llobregat.
«El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos descongեսtiona rápidamente el parénquima pulmonar, y por esto es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Vall.
«El Elixir de Guayacol Torrens es el mejor preparado aconsejado para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilés.
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Vall.
«El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que en el momento en que se publicó y manifestó al Dr. Torrens el Dr. Gombau, licenciado en medicina y cirujano, que el Elixir de Guayacol Torrens era la solución de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens, para mejorar la indigestión morosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.
«El Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.
«He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valente.
«He ordenado ininidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de sus diferencias y el juicio que de ellas forma.

Acristalación de obras.—Colocación de cristales á domicilio

J. PRAT Fábrica de lunas.—Cristales franceses

COLON, 7.—TELEFONO NUN. 16.—COLON, 7
Cristales curvados.—Talleres de biselado, grabado y decorado.—Lótipos artísticos.—Vidrieras de colores

Fábrica Pizarro, J. P. Despacho Colón 7

AGALICOKINA Gran vino medicinal

TÓNICO NUTRITIVO RECONSTITUYENTE

del Profesor J. F. Audibert.—Marsella.—Bis Audibert, número 6
COMPTONIA A ATHENES, CONSTANTINOPLA Y ALEP.—Grées, Turquía d'Europa y d'Asia.—33 CONDECORACIONES O MEDALLAS

AGALICOKINA es el mejor vino medicinal, Tónico Nutritivo Reconstituyente conocido y más eficaz, digestivo, corroborante, SANA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, EL VÓMITO, LOS FLAJOS Y LOS COLICOS. Combate las FIEBRES NERVIOSAS, vomos las NAUSEAS, fortalece el SISTEMA NERVIOSO, excita poderosamente el apetito, y en las de constricciones difíciles y dolorosas. AGALICOKINA es necesaria á toda clase de convalecientes y debilitados en general. Los adultos una copita, los chicos una cucharadita. Se toma á cualquier hora, pero preferentemente antes de las comidas. Se puede tomar mezclado con agua.

MANERA DE USARLA. Los adultos una copita, los chicos una cucharadita. Se toma á cualquier hora, pero preferentemente antes de las comidas. Se puede tomar mezclado con agua.

Véndese en las farmacias y droguerías á cinco pesetas frasco. Depósito general para las provincias de Valencia, Alicante, Castellón y Tarragona: Farmacia del Dr. Barrios Lerma, Sábida de la Muralla, Valencia.

Fernando Burguete Lis

Camino del Grao, 41.—Valencia

Grano "El Tesoro del Laurador"

RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA:

Fosfatos solubles	del 22 al 25 por 100
Fuerza amoniacal	10 - 11
Sulfate potasa	4

Se obtienen resultados de cosechas más económicas de todos. Probad y convenoscaris

Escritoriente

Un joven, maestro superior de esta profesión en el comercio o casa particular informes calle Ribera, 43, tienda.

Se venden

una sillera y cortinajes terciopelo, jardinería y espejo, armario lunas y un tocador. Se vende junto y por separado. Ramón Gilio Amorós, 18, portales.

Profesora

Una maestra superior impresa en toda clase de labores, de lecciones en su casa y á domicilio. Durán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Ojo capitalista

Bonito negocio

Con 5 000 pesetas se obtendrá la bonita renta de 150 pesetas mensuales. Nota. La casa hace las operaciones sobre generos, muebles, abajes, pianos, papales del monte de Piedad y demás que convengan. Para más detalles dirijase á la calle de Maldonado, 19, entrados.

Bomba

de 1 000 litros, se vende, casi nueva sistema "Puffero", por un verso en casa de la señora viuda de Xibixol, plaza de San Esteban.

"La Equitativa"

Se compran y venden todas clases de calcebrinos; Maldonado, 19, entrados.

Oficiales

y aprendices para ropa blanca, se necesitan en la calle del Pilar, 26, 2. Trabajo todo el año.

Se necesita

un chico en el taller de pebridos de la tal de la fábrica, 31.

Profesor

de inglés, francés, leonardía de libros, edición morandi, bachillerato, traducciones y matemáticas. P. Amat, administración de El Pueblo.

Mesas de billar

en la calle de San Vicente, 305, las hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas, á precios baratas.

Por tener

que atender un dueño á otros asuntos, se vende un magnífico establecimiento de vinos, aceites y demás, con muy buena clientela, en punto muy céntrico de esta capital. Razón Balmes, 5, bajo.

1548

máquinas para coser marca

Estrella

ha vendido en un año la sucursal de la calle de Ruzafa, 12 y 14. Medalla de oro en la exposición de París de 1900.

Descubrimiento

Importantisimo

Por haber llegado á España la especialidad única en su género, del analista de París, Dr. A. Charles Lambert de París. Dicha celebridad analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado de una combinación de diez y siete hierbas que produce un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica de la vena á resurgimiento uretral, etc. También el Elixir India no de dicho Doctor, es un específico maravilloso y eficaz para la completa destrucción de todo bacilo sifilítico por crónicas que son á hereditario. Este maravilloso producto que bien se puede llamar milagroso, cura exclusivamente de vegetales, virales, y de cualquier especie del todo á del Morcano, siempre dados á la salud y curas consiguientes se resalten en la edad adulta y en la vejez, causadas fuertes dolores reumáticos, abultamiento general. Todo se puede evitar en el nuevo descubrimiento del Dr. A. Charles Lambert de París, cada caja de pilulas pesetas 4'50, cada frasco de inyección pes. 3'00, y caja Frasco de Elixir 3'00; de venta en todas las buenas farmacias; en Valencia en la del Dr. Barrios Lerma, Farmacia de la Muralla, plaza de las Beras, 39 y representado único para Valencia y su provincia, Francisco J. Asturias, Poca Querrel, 15. Se necesitan: Barcelona del Dr. Roda.

Los adelantos de la ciencia

han logrado el Dr. Castell de Napolé descubierta los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resaca, los, catarro, bronquitis, gripe, asma, sofocación, expectoración y cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Castell, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no volver á sufrir ninguna de ellas, más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis, si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apenarse porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar las recombinações Conques Castell que asocian á las Perlas combaten sea eficaz la tisis en cualquiera de sus períodos. Después de larga experiencia con nosotros el Balmes Castell que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son: acidez, indigestión, náuseas, flatulencia, gastritis, dilatación, catarros, úlceras, hiperplasia y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se requieren como indispensable y de necesidad para todos los sea valedores de cualquier enfermedad. Coméntales médicos en casa del inventor, Diputación, 439, Barcelona, todos los días á las 10 y las consultas que se hacen por escrito costará gratis y con reserva. Frascos de venta: Perlas Castell, 5 pias., Conques Castell, 5 pias., Balmes Castell, 5 pias. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 439, Barcelona.—En Valencia: en la farmacia de López Morano, calle de San Vicente, 17.

Sánchez Bayona y Compañía

Grado de Valencia
Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1503

Depósito de Maderas

Camino del Grao, frente á la Tonelería de D. F. Merenciano
Pino rojo y abeto de todas procedencias
Variedad de medidas en tablonos y piezas

CENTRO DE ESPECIALIDADES Médico-Quirúrgicas

Plaza de San Lorenzo, 2, bajo.—Valencia

Cirugía general, de 4 á 5 tarde, Dr. Chiari Torrente.
Enfermedades de los niños, de 3 á 4 tarde, Dr. Crespo.
Enfermedades de los ojos, de 3 á 4 tarde, Dr. Dominguez Roca.
Enfermedades del pecho, de 8 á 10 mañana, Dr. Faus.
Enfermedades de la matriz, de 4 á 5 tarde, doctor Lleó.
Enfermedades de las vías urinarias, venéreo-sifilíticas y de la piel, de 3 á 4 tarde, Dr. Martí Soriano.
Enfermedades de la garganta, nariz y oído, de 8 á 10 mañana, Dr. Viedma.
Medicina general y especial de estómago, de 8 á 10 mañana, Dr. Villafañe.
Consulta diaria gratuita, exoepto los días festivos

Maderas

Pino de superior calidad. Piesahuecos desde valada á setenta centímetros de diámetro y hasta 18 metros de largo. Precio desde sesenta pesetas metro. Aserradas á piezas y tablonos desde 5 pias. 5'00 tablonos reducidos de 4 metros de longitud. Corteros irregulares exteriores de las piezas, desde pesetas por tablon idem.

Manuel Descalzo

Isabel La Católica, 10.—Valencia

Maderas

De movilla, bandes, abeto, rie y Veris en, en piezas, tablonos y tablonillos para obras y carpintería. De nogal, plátano y haya en tablonos de figuras para barcos. Se sierran á todas las dimensiones que se necesitan á precios económicos. Vicente Guillá Poyré, Almacenes y despacho, Grao calle Polaz, junto á la Iglesia. Teléfono, 1.239.

Calceda infalible DEL DR. AYALA

De resultados ciertos y seguros para la curación completa y radica de las callos, ojos de gallo y toda clase de duriculas de los pies; con solo una esjita desaparecen en la mayoría de los casos. Hecho desde de las primeras aplicaciones la mejoría próspera de un absoluta curación. Cajas de 15 pias Recibe encargos de Sr. Barrios López, Avellanías, núm. 10, pral.

Constructor de POZOS ARTESIANOS y de toda clase con 20 años de práctica á precios económicos

Razón Lepanto, 29, Vicente Matalí, Valencia.

AGALICOKINA

una vino tónico nutritivo reconstituyente. Una copita tomada por la mañana, para el desayuno, es un excelente medio, un antídoto para el cansancio y un estimulante indiscutible. Una copita tomada de tarde, mejora el mejor digestivo. Un vaso de la AGALICOKINA, ha conseguido curar uno de los más indolentes males para muchos años el estómago y el intestino. Se vende en todas las farmacias. Un frasco con 30 pesetas.

MENS SANA INCORPORE SANO

Antes el espíritu, previene las indigestiones y en serio un recurso á remedios que debilitan el estómago y los órganos de la digestión, es el fundamento esencial de un bienestar físico y moral. Este resultado se obtiene con el uso de la

Agallicokina

del profesor J. F. Audibert, de Marsella. Toda familia bien organizada debe estar en posesión de

AGALICOKINA

una vino tónico nutritivo reconstituyente. Una copita tomada por la mañana, para el desayuno, es un excelente medio, un antídoto para el cansancio y un estimulante indiscutible. Una copita tomada de tarde, mejora el mejor digestivo. Un vaso de la AGALICOKINA, ha conseguido curar uno de los más indolentes males para muchos años el estómago y el intestino. Se vende en todas las farmacias. Un frasco con 30 pesetas.

AGALICOKINA

una vino tónico nutritivo reconstituyente. Una copita tomada por la mañana, para el desayuno, es un excelente medio, un antídoto para el cansancio y un estimulante indiscutible. Una copita tomada de tarde, mejora el mejor digestivo. Un vaso de la AGALICOKINA, ha conseguido curar uno de los más indolentes males para muchos años el estómago y el intestino. Se vende en todas las farmacias. Un frasco con 30 pesetas.

Compañía de Navegación

Italo-americana de Génova

Del 15 al 20 de Enero próximo, saldrá fijamente de este puerto con destino á Montevideo, Buenos-Aires, y Rosario de Santa Fe, el vapor de gran marcha

Angiolina

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos. Informarán en Valencia: Sres Quinzá Hermanos, Colón, 70; Agents en el Grao, D. Juan Bautista López, Muelle, 2.

Nuevas máquinas tricotasas

Para medias, calcetines y todos los artículos de punto sin costuras conocidas hasta el día. Especialidad para hacer el talón de las calcetas, automáticamente sin complicaciones, y con una producción no aventajada por ningún otro sistema. Las mejores para familias, talleres y fábricas. Se venden desde 300 pesetas con un libro especial para la enseñanza. Casa Agustí, fundada 1858. Calle Bruch, 91, bajos, Barcelona.

ASMA + OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMMUT y Cia son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectorcación.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.